
には整然と有毛細胞が並んでいて、その毛の部分を
伝わってきた音は電気信号に変えられ、聴神経を通
じて脳へ伝わり、音として認識されます。
外耳・中耳までの障害で起こるものを伝音難聴、
内耳で起こるものを感音難聴と呼びます。伝音難聴
の原因は中耳炎など色々ありますが、日常の患者さ
んで一番多いのは、耳垢のつまりです。これを耳垢
栓塞と言います。ベタ耳、油耳の人に多く、また、よ
く耳をいじる人が、自分では耳垢を取っているつも
りが逆に耳垢を奥に押し込んでしまっているケー
スもあります。風呂でシャンプーをした後いつも綿
棒で耳をいじる方がいますが、これは絶対にやめて
下さい。乾いた耳垢の人なら自然に脱落する場合が
多いので、耳はあまりいじらないようにして下さい｡
外耳道一杯に耳垢がつまると音が伝わらず、突発
性難聴によく間違われますが、きれいに除去すると
急に世の中が明るくなったような感じになります。
取った耳垢を

患者さんに見せ
ると、「こんなも
のばかりが溜ま
らないで、お金
がたまればよい
のに」と言いつ
つ帰って行かれ
ます。

西川達郎会長

先週のビアパーティには大勢
ご参加頂き、ありがとうござい
ました。ご尽力頂いた各委員会
の皆さんに改めて感謝します。

初例会で、月１回くらいは私の専門である耳鼻科
の話をしますと言いましたので、今日はまずその手
始めに、難聴にも関連する、耳からの音の伝わり方
について基本的な話から始めます。
耳は、外側に耳介・耳たぶがあり、外耳道という

トンネルがあって、その突きあたりに鼓膜がありま
す。ここまでを外耳と言います。
鼓膜の奥には小さな部屋があり、中耳腔とか鼓室
と言います。ここには３つの小さな骨（耳小骨）が
関節でつながっていて、左からツチ骨、キヌタ骨、
アブミ骨と言います。ツチ骨は槌の形、キヌタ骨は、
昔、洗濯した布を台に乗せて棒で叩いたときの砧の
形、アブミ骨は馬に乗るときに足をかける鐙の形に
似ているので、そういう名前があります。
鼓膜を振動させた音はこの３つの骨を伝わる間

にだんだん増幅され、その奥の内耳に伝わります。
リングのように見えるのが三半規管です。これは目
まいの90％に関係してくるところです。そしてカ
タツムリの形をした蝸牛に音が伝わります。この中

□司会 岸田晃彦 会場運営委員
□ロータリーソング「奉仕の理想」

□出席報告 会員総数90名(免除者15名)
義務者出席60名 免除者出席９名 総数69名
出席率82.14％
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2019年８月28日㈬
（令和元年)雨 No.７

円卓談義例会
皆が参加し、皆で盛り上げる30周年記念事業へ！

第1311回例会
（洋 食）

◇第1312回９月４日㈬ 通常例会（立食）
誕生日・結婚記念日祝福
ゲスト 米山奨学生 許鑫さん
ＤＶＤ「世界へ届け、米山の懸け橋」上映

９月11日㈬ 休会

◇第1313回９月18日㈬ 通常例会（洋食）
「ロータリーの友・ガバナー月信」９月号の紹介
新会員卓話 ショートスピーチ
【例会後】第３回理事会

＜ 例会開催予定 ＞

会長あいさつ

９月は基本的教育と識字率向上月間／ロータリーの友月間です



◇各テーブル意見発表（時間の関係で当日発表は一部のみ）
【Ａテーブル】（会長、幹事ほか） 加藤友康さん
できる限り簡素化する。記念誌等に経費をかけな
い。当クラブの功労者を表彰。芸能人等の記念講演｡
ＯＳＫ日本歌劇団のショー。芸人による司会・漫才｡

【Ｂテーブル】（ソングリーダーほか） 岩崎光記さん
過去にオリンピックで活躍した人の講演（浅田真
央、吉田沙保里など）。10年毎の記念誌は作るべき｡
リニアの見学・講演等。椿賞や薪能に関連するもの｡

【Ｃテーブル】（会場運営ほか） 浅原英之さん
2021年12月に50周年を迎える広井さんのエス
カなど、外部とのコラボ。オリンピック・パラリン
ピックで活躍した方の講演、それに関連する寄付。

【Ｄテーブル】（職業奉仕、椿賞） 筧 正紀さん
「30」をキーワードにした企画を。Ｒ財団・米山へ
の寄付は要検討。派手にせず、椿賞受賞者の講演等、
例会の拡大版程度でＯＫ。全員参加で楽しめるもの｡

【Ｅテーブル】（会員組織、Ｒ財団・米山）遠藤泰昭さん
記録は、お金がかかる書籍でなくＤＶＤに。米山寄
付6,000万円を目標にする（前期末で5,500万円弱）。
本丸御殿でパーティ。Ｒ財団への寄付はしたくない｡

【Ｆテーブル】（クラブ情報） 岩井孝真さん
ＯＢを呼び和気藹々と。モニュメントなど、経費
はかけない。子供たちに本を寄付、身障者施設に寄
付。前例にとらわれず、名駅ＲＣらしい記念事業に。

【Ｇテーブル】（親睦活動・家族） 宮下一成さん
記念モニュメントの取りやめ。記念式典のグレー
ドアップ。記念グッズの配布（バッジ、ネクタイ等）。
記念旅行・ゴルフコンペ（外部ゲストを招聘して）。

【Ｈテーブル】（出席・ニコボックス） 加藤定伸さん
クルージング船を借り切り、家族も呼んで例会｡
船のホールで、藤井聡太さん等の将棋部屋や地元の
著名人の講演。非日常的かつ記憶に残る記念事業に｡

【Ｉテーブル】（青少年奉仕、国際奉仕） 近藤元帥さん
能。形に残るものを作る。ドラゴンズの選手を呼
ぶ。オリンピック・パラリンピックの金メダリスト
を呼ぶ。原資は会員の拠出、皆が楽しめるものを。

【Ｊテーブル】（社会奉仕、薪能） 米坂みよ古さん
ＤＶＤはあまり見られない。記念誌は会員の自己
紹介等を載せ、一人ひとりの記念に残るものに。形
に残るモニュメントを作る。台北建成ＲＣを歓迎。

□幹事報告 早川敏江幹事
⑴本日例会後、第２回理事会を開催します。
⑵地区大会（11月10日㈯ 11日㈰）出欠報告について
／出欠報告の締切は８月20日㈫です。まだの方
は至急事務局へご連絡下さい。出席義務者のうち、
委員長で欠席される方は必ず代理をたてて下さい｡
⑶第７回ＷＦＦについて／第１回申込締切は本日で
す。申込みは個人・法人どちらでも構いません。
チケット・広告協賛共にクラブで取りまとめて申
込みますので、返信は事務局までお願いします。
⑷メークアップ期間の変更及び出席規定について
は、本日の理事会で審議して後日ご報告します。

□ショートスピーチ 上田和志さん
今日は、写真展「ネイチャーズベ
スト」をご案内します。私どもの証
券会社がある大名古屋ビルヂング
33階で、昨日から９月５日㈭まで
開催しています。
この写真展は、世界最大規模の

自然写真のコンテストです。アメ
リカのスミソニアン博物館で展示され、表彰式が行
われます。ジャンルは野生動物、植物、風景など、自
然界のあらゆる営みが対象です。中には、２年間毎
日毎日水中でじっと待ち続けて撮ったというショッ
トもあります。また、猛獣の圧倒的な迫力、美しさ
を感じられる写真や、野生動物たちの愛らしく微笑
ましい写真などもあります。
大名古屋ビルヂングの33階は、普段はどなたで

も入って頂けるという場所ではありませんが、「上
田から紹介を受けた名駅ＲＣの会員だ」と言って頂
ければ受付を通れるように話をしておきますので、
お時間があればお越し頂ければと思います。

◇進行 筧正紀30周年記念事業実行副委員長
30周年記念事業に向けて、皆さんの意識を少し

ずつ高めて頂くためのスタートとして、今日は円卓
談義を開催します。委員会別に座って頂いた各テー
ブルに、それぞれ30周年記念事業実行委員会のメ
ンバーにも座って頂いています。皆さんのご意見を
伺い、これから何をどうしていくかを実行委員会で
詰めていきたいと思います。
また、アンケートは９月11日㈬までにご提出下

さい。そのアイデアや発想の種を、今日の円卓談義
で見つけて頂きたいと思います。

◇あいさつ 岩崎光記30周年記念事業実行委員長
私は、10周年も20周年も25周年も、たまたま幸
運にも立ち会うことが出来ました。
30周年という節目を、皆さんと共にこの名駅ＲＣ
で迎えられるのは、何かのご縁だと思います。皆さ
んも、一人ひとりが参加するという意識を持って頂
きたいと思います。皆で盛り上げたいと思いますの
で、どうか宜しくお願い申し上げます。

（約20分間、話し合い）
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ニコボックス
○上田さんのショートスピーチ、楽しみです。(西川達郎さん)
○健康に感謝して。 (川田武司さん)
○①先週の納涼夜間例会、皆様のご協力に感謝申し上げます。②上田さ
ん、本日のショートスピーチを楽しみにしております。(早川敏江さん)

○30周年に向けて、関心度合を高めていきましょう！(神野重行さん)
○本日は４年に一度のナゴヤドームでの早慶戦です。55年
くらい前の学生時代を思い出し、早稲田の勝利のため、一
生懸命応援します。 (小室健次郎さん)

○名駅ＲＣの30周年を皆で盛り上げましょう。(岩崎光記さん)
○昨日、拙寺大黒寺のお施餓鬼を相済ませ、ようやく長い長
いお盆も終了しました。 (藤井圓隆さん)

○昨日、偶然宮下さんと新千歳空港でお会いしびっくりしま
した。ロータリーの縁を感じました。 (石井雄二さん)
また、本人誕生日の方２名、配偶者誕生日の方２名よりご協力頂きました。

30周年記念事業に関する円卓談義


